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Enredo e Samba: Beija-Flor de Nilópolis 
vai eternizar o legado do mestre Laíla

BAIXADA FLUMINENSE

Bortoleto 
agradece apoio e 
se diz “feliz com 
progresso” da 
Sauber antes de 
estreia na F1

 ESPORTE 

Lula fará reunião para discutir 
como baixar preço dos alimentos
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O samba-enredo escolhido pela Beija-Flor de Nilópolis para o 
próximo carnaval é uma homenagem ao ícone da agremiação.

Fabriquem produtos nos EUA 
ou enfrentem tarifas, diz 
Trump a empresas globais
Em uma videochamada com líderes 
empresariais na conferência anual em 
Davos, na Suíça, Trump disse que as 
empresas devem estabelecer operações 
de fabricação nos Estados Unidos.

Professores da Ilha da 
Marambaia terão curso em 
educação quilombola
A Prefeitura de Mangaratiba anunciou que 19 profes-
sores da Escola Municipal Levy Miranda, localizada na 
Ilha da Marambaia, foram contemplados com um curso 
de aperfeiçoamento em Educação Escolar Quilombola.

Associações 
entram no embate 
sobre venda de 
medicamentos em 
supermercados
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Operação mira 
esquema que desviou 
R$ 15 milhões da 
Previdência de 
Belford Roxo

O espetáculo “Solidão de 
Caio F.” volta ao cartaz 
nesta quinta em Laranjeiras
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Campos começa nesta sexta
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bloqueio pelo TCU

BRASIL

MATÉRIA NA PÁG 5 MATÉRIA NA PÁG 6

MATÉRIA NA PÁG 2

MATÉRIA NA PÁG 7



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, Sexta-Feira, 24 de janeiro de 2025 < www.gazetario.com

GRUPO ESPECIAL FAZENDO 
OS APRONTOS NA SAPUCAÍ

Geral

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 
CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

redacao@gazetario.com
 gazetario@gazetario.com

    administracao@gazetario.com
comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira

Diretor Administrativo: Tainá Bernardes

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Antonio Vitor Jr.

Caderno G: Amaury Oliveira

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Henrique Sepulvida

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

O Governador Cláudio Cas-
tro autorizou a contratação de 
904 professores e instrutores 
temporários para atuarem na 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec). O Decreto foi 
publicado no Diário Oficial desta 
quinta-feira (23/01). O reforço 
nas salas de aula visa suprir a 
demanda por professores e ins-
trutores para atuação nos cur-
sos de Qualificação Profissional 
oferecidos pela rede

- Não mediremos esforços 
para fazer com que a Faetec 
continue sendo referência e for-
mando jovens talentos do nosso 
estado. Temos o compromisso 
de oferecer cada vez mais uma 
educação de qualidade para 
os jovens e melhorias para os 
professores - destacou Castro.

As vagas são para professor 
(557 vagas), professor super-
visor educacional (81 vagas) 
e instrutor para as disciplinas 
profissionalizantes (266 vagas). 

A carga horária será de 40h 
semanais para os três cargos 
e a remuneração será de R$ 
2.565,46 para instrutores e R$ 
3.591,60 para professor e super-
visor educacional.

- Estamos buscando cada vez 
mais melhorias para a Faetec. 
Nossa missão é transformar a 

vida das pessoas por meio da 
educação - declarou o presi-
dente da Faetec, Alexandre Valle.

O decreto prevê a reserva de 
5% das vagas para pessoas com 
deficiência, 20% para negros e 
indígenas, e 10% para candida-
tos com hipossuficiência eco-
nômica. As contratações serão 

por meio de processo sele-
tivo simplificado, pelo prazo 
máximo e improrrogável de 
dois anos. Os interessados em 
participar do processo devem 
ficar atentos à publicação do 
edital, ainda a ser divulgado, 
no site da instituição (www.
faetec.rj.gov.br).

O governo federal vai lançar, 
na primeira quinzena de feve-
reiro, um plano nacional para o 
desenvolvimento ferroviário. A 
informação foi divulgada nesta 
quinta-feira (23) pelo ministro 
dos Transportes, Renan Filho.

“Tive uma primeira conversa 
com o presidente Lula, apre-
sentando a ele a carteira de 
projetos. O presidente apro-
vou e nós estamos organizando 
para fazer o lançamento nos 

primeiros dias de fevereiro. Na 
primeira quinzena do mês de 
fevereiro”, disse.

 “Vamos divulgar os proje-
tos, discutir com o mercado 
e com os investidores. Vai ser 
super relevante porque é muito 
necessário que a gente retire 
carga e coloque nas ferrovias 
para evitar os conflitos rodo-
viários que o Brasil ainda vive”, 
completou.

Em entrevista a emissoras de 

rádio, durante o programa Bom 
Dia, Ministro, produzido pela 
Empresa Brasil de Comunicação 
(EBC), Renan Filho avaliou que 
é preciso retirar ferrovias de 
dentro das cidades brasileiras 
e de áreas centrais do país.

“Você chega em São Paulo, 
o trem da MRS, carregado de 
minério, passa pelo centro, do 
lado do mercado. Passa ali uma 
ferrovia. Aquilo é incongruente 
com uma cidade da dimensão 

de São Paulo. A gente precisa, 
cada vez mais, revisar isso.”

“Não dá para mudar total-
mente porque elas [as ferrovias] 
foram construídas em outro 
momento, fazem muitas curvas 
e, com essas curvas, não dá 
para aumentar a velocidade. Se 
não tem velocidade, não com-
pete com ônibus, caminhão e 
van. É um trabalho complexo, 
precisa de investimento público 
pesado, de massa”, concluiu.

Plano para desenvolvimento ferroviário 
nacional será lançado em fevereiro

No próximo 25 de janeiro, 
começa o ensaio técnico das 
agremiações carnavalescas 
que vão desfilar na Marquês de 
Sapucaí no próximo carnaval. No 
sábado, vão adentrar na avenida 
as seguintes escolas: Unidos de 
Padre Miguel, Unidos da Tijuca 
e Mocidade Independente de 
Padre Miguel. O ensaio vai come-
çar às 19 horas com entrada gra-
tuita. Padre Miguel vai levar para 
o carnaval o enredo “EGBÉ IYÁ 
NASSO”. O desenvolvimento do 
tema é sobre a fundação do pri-
meiro terreiro de candomblé 
no país.

A Unidos da Tijuca vai falar 
no seu enredo de “LOGUN EDÉ” 
- Santo menino que o velho 

respeita. O orixá é filho de Oxum, 
representando a água doce, e 
seu pai Oxóssi que é o dono da 
caça. O orixá que é referência do 
enredo une a juventude e a força 
da tradição, sendo representado 
pela esperança e renovação.

A Mocidade de Padre Miguel 
vai falar sobre o enredo “VOL-
TANDO PARA O FUTURO - NÃO 
HÁ LIMITES PARA SONHAR”. 
O propósito é reconectar a 
humanidade através de uma 
viagem intergalática para 
conscientizar sobre o futuro 
do planeta.

A cantora Anita faz parte do 
grupo de compositores que ven-
ceu o samba. Ela deve vir no 
carro de som.

Cláudio Castro autoriza contratação de 
mais de 900 professores para a Faetec

A Associação Bra-
sileira das Redes 
de Farmácias 
e Drogarias 
(Abrafarma) 
repudiou a pro-

posta de liberação da venda 
de medicamentos isentos de 
prescrição (MIPs) em redes de 
supermercados. 

De acordo com o CEO da 
Abrafarma, Sérgio Mena Barreto, 
“aprovar MIPs em supermerca-
dos, apenas para lhes dar mais 
uma categoria de vendas, é ferir 
de morte todo um contingente 
de famílias e colocar o equilíbrio 
econômico de um setor que fun-
ciona bem e é muito respeitado 
em todo o mundo em risco”.

A instituição disse que é 
“falacioso” o argumento de 
que os supermercados vende-
riam medicamentos com pre-
ços até 35% mais baixos. “Nós 
monitoramos preços de mais 
de 1.000 itens comuns a farmá-
cias e supermercados, e esses 

estabelecimentos vendem 
mais caro em 50% das vezes. 
Por que, então, já não vendem 
mais barato itens como fraldas, 
cotonetes, tinturas e outros?”, 
afirmou Barreto, segundo a 
coluna Capital S/A.

A Associação Brasileira 
dos Supermercados (Abras) 

defendeu a proposta como 
alternativa para ajudar a 
diminuir a inflação. “Todo 
remédio no Brasil conta com 
a supervisão de um farma-
cêutico. Incluímos em nosso 
projeto a proposta de contra-
tação de farmacêuticos para 
esclarecer quaisquer dúvidas 

dos consumidores”, afirmou. 
“A nota da Abrafarma causa 
estranheza, especialmente 
pelo tom agressivo em rela-
ção ao mercado. Esquece que 
as farmácias vendem remé-
dios online e fazem entrega a 
domicílio. Por que as farmácias 
podem vender remédios sem 

receita via online e os super-
mercados não podem vender 
remédios sem receita de forma 
presencial?”, questionou.

“Nos países desenvolvidos, 
como Estados Unidos, Austrá-
lia, Reino Unido, Japão, Canadá 
e Suíça, há muito tempo é per-
mitida a venda de remédios 

sem receita nos supermerca-
dos. Enquanto a Abrafarma, 
conforme sua própria nota, 
está preocupada em manter 
a reserva de mercado e, con-
sequentemente, o lucro das 
farmácias, a Abras está com-
prometida em defender os 
interesses dos consumidores.”

Associações entram no embate sobre venda 
de medicamentos em supermercados

BRASIL

EDUCAÇÃO

ECONOMIA
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Enredo e Samba: Beija-Flor de Nilópolis 
vai eternizar o legado do mestre Laíla
O samba-enredo escolhido pela Beija-Flor de Nilópolis para o próximo carnaval é uma homenagem ao ícone da agremiação.

A Beija-Flor de Nilópolis pro-
mete emocionar o público no 
próximo carnaval com o sam-
ba-enredo “Laíla de Todos os 
Santos”. Reconhecido por seu 
trabalho na história do carnaval 
brasileiro, o diretor de carnaval 
Laila, que morreu em 2021, será 
celebrado por sua contribuição 
inestimável à escola e à cultura 
carnavalesca.

O enredo resgata sua traje-
tória e mantém viva a memória 
de um dos pilares da Beija-Flor, 
despertando gratidão e admira-
ção entre familiares, integrantes 
da escola e amantes do samba. 
A série Enredo e Samba, do 
RJ1, visitou um ensaio de rua 
da escola e conversou com 
componentes.

“Eu acho que o Laila foi um 
dos maiores sambistas da his-
tória do carnaval carioca e do 
Brasil. É uma forma de home-
nagear o povo do carnaval, que 
é feito dessa mistura, dessas 
pessoas tão talentosas. É uma 
das histórias mais bonitas dentro 
da Beija-Flor de Nilópolis”, diz o 
carnavalesco João Vitor Araújo.

Para muitos, como Marly 
Ribeiro, viúva de Laíla, o enredo 
é um tributo emocionante e 
repleto de significados.

“Vou sentir a presença dele 
ali. Como o samba diz, ele vai 
estar presente”, destacou Marly.

A filha de Laíla também 
expressou sua emoção com a 
escolha: “Estar cantando para 
ele, mostrando nossa gratidão, 
amor e carinho ao grande mes-
tre que ele é. Que honra!”

O samba-enredo promete 
celebrar a trajetória de Laila e 

sua importância na história do 
carnaval, reforçando o legado 
deixado por ele na Beija-Flor e 
no coração dos apaixonados 
pela folia.

Confira o samba-enredo
Kaô meu velho!
Volta e me dá os caminhos
Conduz outra vez meu destino
Traz os ventos de Oyá
Agô meu mestre

Tua presença ainda está aqui
Mesmo sem ver, eu posso sentir
Faz Nilópolis cantar
Desce o morro de Oyó
Benedito e Catimbó
O alabá Doum
Traz o terço pra benzer
E a cigana puerê
Meu Exu
De copo no palco, sandália 
rasteira

No chão sagrado toda 
quinta-feira
O brado no tambor, feitiço
Brigou pela cor, catiço
Coragem na fala sem temer a 
queda
O dedo na cara, quem for con-
tra reza
Vencer o seu verbo
Gênio do ouvido perfeito
A trança nos versos

Divino e humano em seu jeito
Queria paz mas era bom na 
guerra
Apitou em outras terras, viajou 
nas ilusões
Deu voz à favela e a tantas 
gerações
Eu vou seguir sem esquecer 
nossa jornada
Emocionada, a baixada em 
redenção

Chama João pra matar a saudade
Vem comandar sua comunidade
Óh Jakutá, o Cristo preto me fez 
quem eu sou
Receba toda gratidão Obá, dessa 
nação nagô
Da casa de Ogum, Xangô me guia
Da casa de Ogum, Xangô me guia
Dobram atabaques no quilombo 
Beija-Flor
Terreiro de Laíla meu griô

Governo reabre inscrições para migração da 
jornada de professores de 18 para 30 horas 

Rio lança programa de empregabilidade 
para pessoas a partir de 50 anos

A Secretaria de Estado de 
Educação reabriu, na quinta-feira 
(23), a inscrição para migração 
voluntária da jornada de traba-
lho do Professor Docente I, de 
18 horas para 30 horas, em cará-
ter definitivo. Conforme autori-
zado pelo Decreto Estadual nº 
49.026/2024, o processo tem por 
objetivo a migração da carga 
horária de até 5 mil profissionais, 
referente ao quantitativo pre-
visto para o ano letivo de 2025.

- Esse é um passo muito 
importante para atender a 
uma demanda antiga da rede 
estadual. Estamos investindo 
em Educação, melhorando 
ainda mais a qualidade de 
ensino e isso irá impactar posi-
tivamente nossos indicadores. 
Esta é mais uma vitória para o 
magistério - destacou o gover-
nador Cláudio Castro.

O servidor que escolher fazer 

a migração terá assegurado 
todos os benefícios relativos à 
jornada de 30 horas semanais 
em sua carreira, como a apo-
sentadoria e vencimentos pro-
porcionais à nova jornada. A 
mudança não será obrigatória, 
e o cargo de Professor Docente 

I de 18 horas não será extinto. 
A partir de agora, todos os pro-
fessores que possuírem duas 
matrículas (vínculos) também 
poderão participar na matrí-
cula de 18 horas, mesmo que 
a segunda matrícula seja de 
30 horas ou de 40 horas. Além 

disso, quem estiver afastado 
por Licença Especial ou Licença 
Médica também poderá parti-
cipar do processo.

Para comprovação do efetivo 
exercício, o candidato deverá 
apresentar as declarações que 
serão expedidas pelas unidades 
escolares de atuação. Para com-
provação da GLP, bastará que 
se apresente um contracheque 
para cada ano informado na 
inscrição, onde conste o rece-
bimento/vantagens de GLP, 
referente a cada ano de exer-
cício. O interessado que possuir 
Enquadramento por Formação 
(nível - D) ou que possuir Adi-
cional de Qualificação, publi-
cados em Diário Oficial, ficará 
dispensado de anexar diploma 
de Pós-graduação Lato Sensu 
na área da Educação ou o res-
pectivo diploma de Mestrado 
e/ou Doutorado.

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria do Envelhecimento 
Saudável e Qualidade de Vida 
(Semesqv), lançou o Programa 
Empregabilidade, que oferece 
diversas oportunidades de trabalho 
exclusivas para pessoas com 50 anos 
ou mais. Os contratados receberão 
salários a partir de R$ 1.512, além de 
benefícios como vale-transporte e 
alimentação no local.

Com o objetivo de promover 
inclusão no mercado de trabalho 
e valorizar a experiência pro-
fissional desse público, o pro-
grama disponibiliza vagas para 
as funções de auxiliar de servi-
ços gerais, repositor, auxiliar de 
cozinha, estoquista, atendente 
de padaria e fiscal de loja. O pri-
meiro a realizar o cadastro foi 
Carlos Assumpção Tavares, 63 

anos, que destacou a importân-
cia da iniciativa.

– Ainda tenho muita disposi-
ção para trabalhar. Estou muito 
confiante e esperançoso. Com o 
salário, pretendo ajudar minha 
neta – afirmou.

Segundo o secretário Felipe 
Michel, o projeto busca com-
bater o preconceito etário no 
mercado de trabalho.

– O mercado de trabalho é 
muito cruel com quem atinge 50 
anos ou mais, e essas pessoas têm 
muito o que contribuir com sua 
experiência – disse o secretário.

Os interessados devem com-
parecer pessoalmente à sede 
da Prefeitura, localizada na Rua 
Afonso Cavalcanti, 455 – sala 
1017, de segunda a sexta-feira, 
das 10h às 15h.

Secretaria de Turismo de 
Petrópolis inicia programa de 
capacitação para funcionários

Plaza Niterói recebe doações 
de material escolar

A Secretaria de Turismo de 
Petrópolis deu início ao Pro-
grama de Sensibilização Turís-
tica. A iniciativa busca aprimo-
rar o conhecimento de todos 
os funcionários e estagiários 
sobre os atrativos locais, refor-
çando a importância de um 
atendimento mais qualificado 
tanto para turistas quanto para 
moradores que tenham inte-
resse em explorar a cidade. 
A primeira ação do programa 
foi uma visita ao Complexo 
Bohemia, envolvendo toda 
uma equipe da secretaria, onde 
participaram do tour e uma 
palestra sobre a história e pro-
cesso de produção da cerveja, 

visto que além de muitos 
atrativos, a cidade é a Capital 
Estadual da Cerveja e tem um 
número grande de turistas com 
este foco.

O objetivo principal do pro-
grama é garantir que os cola-
boradores que atuam em áreas 
estratégicas, como os Centros 
de Informações Turísticas (CITs), 
estejam plenamente capaci-
tados e familiarizados com os 
pontos turísticos que represen-
tam e divulgam. Essa aborda-
gem visa não apenas transmitir 
informações, mas também for-
necer experiências práticas que 
possibilitem maior segurança e 
propriedade no atendimento.

O Plaza Niterói dá início 
à campanha Volta às Aulas 
Solidária 2025, que arrecada 
materiais escolares para crian-
ças em situação de vulnerabili-
dade social. O ponto de coleta 
das doações fica no L4, em 
frente ao Abbraccio, até o dia 
5 de fevereiro – data próxima 
ao início do ano letivo, e as 
doações serão recebidas de 
segunda a sábado, das 10h 
às 22h, e aos domingos, das 
13h às 21h.

A lista de itens aceitos para 
a campanha inclui mochilas, 
estojos, apontadores, colas, 

borrachas, lápis preto, lápis 
de cor, canetas, tinta guache 
e cadernos novos ou em ótimo 
estado de conservação. Todo 
o material arrecadado será 
destinado ao Sempre Criança, 
projeto social que desenvolve 
ações em prol do bem-estar 
de crianças em comunidades 
de Niterói e São Gonçalo.

Além do Plaza Niterói, a ini-
ciativa acontece simultanea-
mente em outros 52 shoppings 
da ALLOS, a mais inovadora pla-
taforma de experiências, entre-
tenimento, serviços, lifestyle e 
compras do Brasil.
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Operação mira esquema que desviou 
R$ 15 mi da Previdência de Belford Roxo

A Polícia Civil do 
RJ iniciou nesta 
quinta-feira (23) 
uma opera-
ção contra um 
esquema que 

desviou recursos do Instituto 
de Previdência dos Servidores 
Públicos do Município de Belford 
Roxo (Previde). O prejuízo foi de 
cerca de R$ 15 milhões.

Agentes da Delegacia de 
Repressão às Ações Criminosas 
Organizadas e Inquéritos Espe-
ciais (Draco-IE) saíram para 
cumprir 5 mandados de busca 
e apreensão contra 4 alvos. 
A Justiça ainda determinou o 
sequestro de R$ 15 milhões dos 
investigados, entre bens e valo-
res em contas.

Entre os principais suspeitos 
estão ex-diretoras do Previde, 
apontadas como autoras das 
movimentações financeiras 
fraudulentas.

Segundo as investigações, 
valores foram transferidos de 
forma irregular para 539 pes-
soas, a maioria sem qualquer 
vínculo legítimo com o instituto. 
Ainda de acordo com a Draco, os 
desvios eram feitos via proces-
sos administrativos simulados 
ou inexistentes.

Nomeações suspeitas
As principais investigadas 

são Rosemery da Silva Barcellos 
Aleixo, diretora administrativo-
-financeira, e Iolanda Curitiba de 
Souza Assis, diretora-presidente.

Iolanda assumiu a presidên-
cia em 11 de outubro de 2024, 
deixando o cargo de diretora 
administrativa financeira, que 
passou a ser ocupado por Rose-
mery, anteriormente diretora de 
Recursos Humanos.

Os indícios indicam que 
ambas foram estrategicamente 

nomeadas para facilitar o desvio 
de recursos públicos. Tal mano-
bra ocorreu apenas 5 dias após 
as eleições municipais e a derrota 
do então prefeito, Wagner dos 
Santos Carneiro, o Waguinho.

Em nota, o ex-prefeito disse que 
não é citado nas investigações nem 
alvo da operação (veja abaixo).

A investigação teve início a 
partir de um requerimento da 
Procuradoria do Município de 
Belford Roxo, que apontou fortes 
indícios da prática de peculato. 
Foram apresentadas a relação de 
beneficiários e cópias dos depó-
sitos bancários.

Nota de Waguinho

“Em relação à operação rea-
lizada pela Delegacia de Repres-
são às Ações Criminosas Orga-
nizadas e Inquéritos Especiais 
(Draco-IE), esclareço que não 
sou citado nas investigações e 
que não houve qualquer medida 
envolvendo meu nome ou pro-
priedades de minha titularidade.

Até o momento, não tive 
acesso ao processo ou detalhes 
sobre o caso, o que me impede 
de emitir qualquer posiciona-
mento sobre o assunto. Reitero 
meu compromisso com a ética, 
a transparência e o respeito às 
instituições responsáveis pela 
apuração dos fatos”.

JAPERI

DUQUE DE CAXIAS

BELFORD ROXO

Os colaboradores que atuam 
na Cooperativa de Catadores de 
Materiais Recicláveis de Japeri 
(COOPERJAPERI), receberam 
nesta terça-feira (21), materiais 
de trabalho e equipamentos de 
proteção individual, entregues 
pela Prefeitura Municipal de 
Japeri, por meio da Secretaria 
do Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável.

São botinas de PVC e luvas 
que visam garantir a segurança 
dos catadores que trabalham em 
contato diário com a seleção dos 
resíduos recolhidos na cidade. 
Além do kit, foram entregues 
450 sacos transparentes de 200 
litros e 25 bags de 1000 litros 
para armazenar os recicláveis.

A Secretária da pasta de 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Meire Lucy, disse 

que a coleta seletiva representa 
um passo importante na cons-
cientização ambiental. “A coleta 
seletiva vai além de uma prática 
sustentável. É uma oportunidade 
para promovermos práticas sus-
tentáveis e garantir que nossas 
futuras gerações tenham um 
ambiente saudável. Além disso, 
é um gerador de emprego. E para 
aumentar, precisamos fortalecer 
a iniciativa em nossa cidade cada 
vez mais”, disse.

Quem quiser colaborar com 
a coleta seletiva, o serviço fun-
ciona de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h, atendendo resi-
dências, comércios e órgãos 
públicos. Para se cadastrar basta 
entrar em contato pelo What-
sApp (21) 96547-7815 ou pelo 
e-mail coletaseletiva@japeri.
rj.gov.br.

A Prefeitura de Belford Roxo, 
em parceria com o Governo 
do Estado, continua as ações 
para minimizar os impactos 
das enchentes no município. 
Na quarta-feira (22), o Insti-
tuto Estadual do Ambiente 
(Inea) começou a limpar o rio 
Iguaçu em um trecho de apro-
ximadamente mil metros. O rio 
nasce em Nova Iguaçu, passa 
por debaixo da Dutra, até che-
gar ao bairro Prata, em Belford 
Roxo, e desaguando no Sarapuí. 
O ponto base da foi a Rua João 
Fernandes Neto (conhecida 
como rua do meio), Centro de 
Belford Roxo.

O secretário municipal de 
Meio Ambiente, Flávio Gonçal-
ves, explicou que desde o início 
do ano a Prefeitura começou a 

mapear os principais pontos de 
enchentes para que um traba-
lho de prevenção começasse 
a ser feito. “O prefeito Már-
cio Canella está preocupado 
com as chuvas e solicitou ajuda 
ao governador Cláudio Castro 
para começar a limpar os rios. 
Essa iniciativa irá minimizar os 
impactos das chuvas”, salientou 
Flávio Gonçalves, ao lado do 
secretário municipal de Ser-
viços Públicos, Cristiano Pon-
tes, e do engenheiro do Inea, 
Ricardo Ferreira.

Na terça-feira (21/01), o pre-
feito Márcio Canella acompa-
nhou a limpeza de um trecho 
de 1.800 metros do rio Botas, 
que beneficiará bairros como 
Cantão, Heliópolis, Vila São Luís 
e Itaipu. 

Nos dias 25 e 26 de janeiro, 
o Caxias Shopping, na Baixada 
Fluminense, será palco do Sesc 
Verão 2025, um evento repleto 
de atividades gratuitas para 
todas as idades. Realizada no 
Estacionamento B, na entrada 
principal do shopping, a pro-
gramação acontecerá das 14h 
às 20h, com atrações que 
prometem diversão, cultura 
e interação.

Com uma agenda variada, 
o Sesc Verão 2025 traz opções 

para toda a família. Para os 
apaixonados por música, 
haverá rodas de samba com 
os grupos Styllo X e Balacobaco, 
além do show “Cariocando”, 
que combina o samba com rit-
mos pop. O público também 
poderá curtir apresentações 
da DJ Alinne Brandão durante 
todo o evento.

As atividades esportivas 
são um destaque à parte, com 
modalidades como arco e fle-
cha, badminton, xadrez gigante 

e dominó gigante. O evento con-
tará ainda com a participação 
especial da judoca medalhista 
olímpica Rafaela Silva, que 
estará presente no dia 25, das 
15h às 17h, para uma demons-
tração esportiva.

Para quem busca expe-
riências criativas, o evento vai 
oferecer oficinas de bijuteria, 
furoshiki e intervenções circen-
ses. O espaço também terá brin-
quedos infláveis, recreação para 
crianças, exposições temáticas e 

ações de conscientização sobre 
temas fundamentais, como 
meio ambiente, igualdade de 
gênero e segurança.

As exposições de moda praia 
em crochê, as intervenções lite-
rárias e os pontos de leitura tor-
nam o evento ainda mais com-
pleto, proporcionando cultura 
e reflexão em meio à diversão. 
Além disso, os aulões de ritmos 
animam o público com ener-
gia contagiante, promovendo 
saúde e bem-estar.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, por meio da Fundec — 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica, Ciência, Tecnologia, 
Esporte, Lazer, Cultura e Políticas 
Sociais de Duque de Caxias, deu 
início, na última segunda-feira 
(20/01), ao período de inscrições 
gratuitas para o curso Técnico 
em Enfermagem.

As inscrições vão até 31 de 
janeiro de 2025 e podem ser 

realizadas no site da Fundec, 
acessando o endereço eletrô-
nico https://www.fundec.rj.
gov.br/edital.php ou de forma 
presencial, em um dos centros 
de ensino, dentro do horário 
de funcionamento.

Os interessados devem ter 
18 anos completos e concluído 
o ensino médio. É imprescindível 
a leitura do edital para conferir 
os pré-requisitos necessários 

e ficar atento às informações 
complementares.

O sorteio de vagas será reali-
zado no dia 01/02/2025, a par-
tir das 12h. O resultado estará 
disponível no site da Fundec, no 
dia 02/02/2025, a partir das 12h. 

Confira a lista das unidades 
de ensino que oferecem o curso 
Técnico em Enfermagem:

- Polo Social (25 de Agosto);
- Tamoio (Xerém);

- Pilar;
- Jardim Primavera;
- Casa Brasil (Imbariê).
As unidades estão total-

mente equipadas para aten-
der às necessidades dos 
alunos, oferecendo labo-
ratórios de Enfermagem e 
proporcionando o acesso a 
materiais que possibilitem 
um maior desenvolvimento 
nas aulas práticas.

Japeri entrega equipamentos 
para Coleta Seletiva

Belford Roxo começa a 
limpeza do Rio da Prata Sesc Verão 2025 chega a Duque de Caxias

Fundec está com inscrições abertas para o 
curso gratuito de técnico em enfermagem

Entre os principais suspeitos estão ex-diretoras do Previde, apontadas como autoras das movimentações financeiras fraudulentas.
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O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, disse 
ao Fórum Econômico Mundial 
nesta quinta-feira que empresas 
devem fabricar seus produtos 
nos Estados Unidos se quiserem 
evitar tarifas.

Em uma videochamada com 
líderes empresariais na confe-
rência anual em Davos, na Suíça, 
Trump disse que as empresas 
devem estabelecer operações de 
fabricação nos Estados Unidos.

“Minha mensagem para todas 
as empresas do mundo é muito 
simples: venham fabricar seu 
produto nos Estados Unidos e 
nós lhes daremos um dos impos-
tos mais baixos de qualquer 
nação do mundo.”

“Mas se você não fabricar 
seu produto nos Estados Uni-
dos, o que é uma prerrogativa 
sua, então, muito simples-
mente, você terá de pagar uma 
tarifa”, disse Trump. “Quantias 

diferentes, mas uma tarifa que 
direcionará centenas de bilhões 
de dólares e até trilhões de dóla-
res para o nosso Tesouro para 
fortalecer nossa economia e 
pagar a dívida.”

Trump iniciou sua Presidência 
na segunda-feira sem impor ime-
diatamente as tarifas que havia 
prometido a eleitores, incluindo 
uma taxa de 10% sobre produtos 
globais e 60% sobre produtos 
chineses. Ele disse, no entanto, 
que o Canadá e o México devem 
enfrentar uma tarifa de 25% em 
1º de fevereiro sobre os pro-
dutos que enviam para os EUA 
por causa da imigração ilegal 
e dos carregamentos de dro-
gas ilícitas através das fronteiras 
norte-americanas.

Na terça-feira, Trump esten-
deu o prazo de 1º de feve-
reiro para a China e disse que 
a União Europeia também 
enfrentaria tarifas.

As inscrições para o processo 
seletivo do Programa Univer-
sidade para Todos (Prouni) do 
primeiro semestre de 2025 
começam nesta sexta-feira (24) 
e se estendem até 23 horas e 59 
minutos do dia 28 de janeiro, no 
horário de Brasília. O procedi-
mento é gratuito e deve ser feito 
exclusivamente pelo Portal Único 
de Acesso ao Ensino Superior.

Os interessados devem ter uma 
conta no portal de serviços digi-
tais do governo federal, o Gov.br 

e realizar o login com Cadastro de 
Pessoa Física (CPF) e senha.

Condições
Para se inscrever nesta primeira 

edição do ano do Prouni, o Ministé-
rio da Educação (MEC) explica que 
é necessário que o estudante tenha 
o ensino médio completo; tenha 
participado de edições do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) 
de 2024 e/ou de 2023; tenha 
obtido, no mínimo, 450 pontos na 
média das cinco provas do exame; 
e não tenha zerado a prova.

Fabriquem produtos nos 
EUA ou enfrentem tarifas, diz 
Trump a empresas globais

Prouni 2025: inscrições 
começam nesta sexta-feira

Encontro de preparação hoje reuniu quatro ministérios

Nacional

Lula fará reunião para discutir 
como baixar preço dos alimentos

Pedro Rafael Vilela
Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva deve coordenar uma 
reunião nesta sexta-feira (24) 
com ministros para discutir 
formas de baixar o preço dos 
alimentos no país. O tema 
ganhou centralidade no 
governo essa semana, quando 
o próprio presidente afirmou, 

em reunião ministerial, que 
esta é a prioridade da gestão 
em 2025. 

A informação sobre a reu-
nião foi dada pelo ministro 
do Desenvolvimento Agrário, 
Paulo Teixeira, após partici-
par, na tarde desta quinta-feira 
(23), no Palácio do Planalto, de 
um encontro preparatório que 
contou com a participação dos 
ministros Rui Costa (Casa Civil) 

e Carlos Fávaro (Agricultura), 
além de representantes do 
Ministério da Fazenda.

A expectativa é que Lula 
analise possíveis medidas 
que contribuam para con-
ter a inflação de alimentos. 
Questionado por jornalistas 
sobre uma proposta apresen-
tada pela Associação Brasileira 
de Supermercados (Abras), 
para flexibilizar a validade de 

alimentos, Paulo Teixeira afir-
mou que a iniciativa “está fora 
de cogitação”. 

De acordo com a Abras, a 
sugestão é inserir o modelo 
“best before”, que do inglês 
quer dizer que o consumo 
deve ser “de preferência 
antes de”, o que, na prática, 
permite que mercados man-
tenham produtos nas pra-
teleiras por mais tempo. A 

entidade empresarial tam-
bém apresentou sugestões 
de mudanças no Programa de 
Alimentação do Trabalhador 
(PAT), a permissão da venda 
de remédios sem receita em 
supermercados e a redução 
do prazo de reembolso dos 
cartões de crédito.

O ministro-chefe da Casa 
Civil, Rui Costa, disse, nesta 
quarta-feira (22), que o 

governo espera uma redu-
ção no preço dos alimentos 
a partir de uma safra maior 
este ano. “Nossa expecta-
tiva é de que a safra, agora, 
seja muito melhor, de vários 
produtos, contribuindo para 
o barateamento dos alimen-
tos”, afirmou no programa 
Bom Dia, Ministro, produ-
zido pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC).

Iphan vai priorizar tombamento do 
antigo DOI-Codi no Rio em 2025

Haddad garante continuidade do Pé 
de Meia apesar de bloqueio pelo TCU

O Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) afirma que irá priori-
zar, em 2025, o processo de 
tombamento do prédio onde 
funcionou o Destacamento de 
Operações de Informações - 
Centro de Operações de Defesa 
Interna (DOI-Codi), localizado 
na Rua Barão de Mesquita, 
Tijuca, Rio de Janeiro (RJ). No 
local foram efetuadas prisões, 
torturas e mortes de opositores 
durante o período da ditadura 
militar no Brasil.  A intenção é 
que o local se torne um espaço 
de memória.

O posicionamento do 
Iphan segue recomendação 
do Ministério Público Federal 
(MPF), divulgada na terça-feira 
(21). O MPF demandou que o 
órgão priorize o tombamento 

do prédio, cujo processo, de 
acordo com a instituição, tra-
mita no Instituto desde 2013.

O DOI-Codi foi um órgão 
ligado ao Exército, que fun-
cionou na ditadura militar 
como uma agência de repres-
são política, entre os anos de 
1964 e 1984. No local, os con-
siderados inimigos do governo 
eram encarcerados, torturados 
e mortos. Havia unidades em 
diferentes cidades, como São 
Paulo, Recife e Porto Alegre, 
além do Rio de Janeiro. No Rio, 
o prédio onde o órgão funcio-
nou é onde está atualmente o 
1º Batalhão de Polícia do Exér-
cito do Rio de Janeiro.

O local foi espaço de tortura 
e morte de dezenas de presos 
políticos, entre eles o enge-
nheiro e ex-deputado federal 

Rubens Paiva, cuja história 
foi retratada no filme Ainda 
Estou Aqui. O ex-parlamentar 
foi levado da casa dele, no Rio 
de Janeiro, por agentes do Cen-
tro de Informações da Aero-
náutica (Cisa), no feriado de 20 
de janeiro de 1971 (dia de São 
Sebastião), há 54 anos.

Paiva não foi a única vítima 
da ditadura, a Comissão 

Nacional da Verdade identifi-
cou pelo menos 434 pessoas 
mortas ou desaparecidas pelas 
forças ditatoriais.

Em nota, o Iphan disse 
que o pedido de tomba-
mento do prédio “está em 
processo de análise. Esta é 
uma das demandas prioritá-
rias da autarquia para o ano 
de 2025”, afirmou.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, assegurou na 
quinta-feira (23) que o Programa 
Pé de Meia, voltado ao apoio 
financeiro de estudantes de 
baixa renda, não será interrom-
pido, apesar do bloqueio de R$ 
6 bilhões determinado pelo Tri-
bunal de Contas da União (TCU). 
“Não vai ter descontinuidade. 
Isso eu posso garantir”, afirmou 
Haddad após reunião com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva e 
outros ministros, de acordo com 
reportagem do portal g1.

De acordo com o ministro, 
medidas já estão em andamento 

para evitar prejuízos aos cerca 
de 3,9 milhões de estudantes 
beneficiados.

O bloqueio foi mantido pelo 
TCU nesta quarta-feira (22), com 
base em uma decisão cautelar 
do ministro Augusto Nardes. A 
medida foi motivada por apon-
tamentos do Ministério Público 
junto ao TCU (MPTCU), que ale-
gou falta de respaldo orçamen-
tário para os valores destinados 
ao programa. Instituído pela Lei 
14.818/2024, o Pé de Meia paga 
mensalmente R$ 200 a alunos do 
ensino médio público cadastra-
dos no CadÚnico, além de uma 

poupança de R$ 1 mil ao final de 
cada ano letivo, com o objetivo 
de combater a evasão escolar 
no Brasil.

A Advocacia-Geral da União 
(AGU) alertou que o saldo do 
fundo administrado pela Caixa 
Econômica Federal seria sufi-
ciente apenas para cobrir os 
pagamentos de dezembro de 
2024, podendo levar à suspensão 
do programa já em janeiro. No 
entanto, Haddad sinalizou con-
fiança em uma solução. “Vamos 
encontrar uma saída para fazer 
o pagamento”, declarou.

O governo federal já recorreu 

da decisão e argumentou que os 
recursos utilizados no programa 
foram aprovados pelo Congresso 
Nacional e atendem às normas 
orçamentárias. Em nota, a AGU 
pediu ao TCU que, caso o blo-
queio não seja revertido, seus 
efeitos sejam adiados para 2026.

A paralisação do programa 
afetaria diretamente milhões 
de estudantes que dependem 
do benefício para permanecer 
na escola. O Pé de Meia repre-
senta um esforço estratégico 
para combater a evasão escolar, 
um dos maiores desafios históri-
cos da educação no Brasil.
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Professores da Ilha da 
Marambaia terão curso 

em educação quilombola

Itaguaí vai receber 
mamógrafo móvel 
no Parque Municipal

Mangaratiba faz reunião 
com blocos carnavalescos

A Secretaria de Saúde do 
Estado do Rio de Janeiro e a 
Prefeitura de Itaguaí vão trazer 
para a cidade um mamógrafo 
móvel. A unidade vai estacio-
nar na cidade entre os dias 27 
de janeiro e 1º de fevereiro de 
2025, no Parque Municipal, no 
Centro. Um caminhão transporta 
o aparelho capaz de realizar os 
exames de mamografia e ultras-
sonografia nas modalidades de 
tireoide, tireoide com doppler, 
mamária, pélvica, transvaginal e 
transvaginal com doppler.

Para realizar o exame de 
ultrassonografia mamária as 
pacientes acima de 40 anos 
devem apresentar o laudo da 
última mamografia realizado no 
período de 1 ano. Os pacientes 
credenciados a fazer o exame 
serão aqueles que estão cadas-
trados no sistema da prefeitura 
e cujos exames já tiveram reco-
mendação médica.

Para se submeter ao exame 
o paciente deve levar os seguin-
tes documentos: Carteira de 

Identidade, Cartão SUS, com-
provante de residência e pedido 
médico original. A expectativa da 
prefeitura é realizar cerca de 80 
exames de mamografia e 70 de 
ultrassonografia por dia.
Precaução é essencial, dizem 

os especialistas
Segundo a Sociedade Brasi-

leira Mastologia (SBM), a pre-
caução é essencial para a saúde 
feminina. A SBM acentua que o 
câncer de mama tem cura, desde 
que haja diagnóstico precoce. 
Para isso os exames devem ser 
regulares, como o que será dis-
ponibilizado no Parque Muni-
cipal de Itaguaí. Mesmo que a 
paciente esteja assintomática, 
ou seja, sem nenhum sintoma na 
mama, ela deve fazer o exame. 
O câncer de mama é a prolife-
ração anormal, de forma rápida 
e desordenada, das células do 
tecido mamário. A doença se 
desenvolve em decorrência de 
alterações genéticas. Porém, isso 
não significa que os tumores da 
mama são sempre hereditários.

Com o Carnaval 2025 se 
aproximando, a Prefeitura de 
Mangaratiba deu início à orga-
nização da festividade com uma 
reunião estratégica realizada 
na última terça-feira, no Cen-
tro Cultural Cary Cavalcanti. 
Representantes das secretarias 
de Turismo, Eventos, Cultura, 
Ordem Pública e Segurança e 
Trânsito se encontraram com 
lideranças de blocos carnavales-
cos para alinhar o planejamento 
do evento.

Durante o encontro, foram 
apresentadas novas diretrizes 
e ações que serão implemen-
tadas neste carnaval. Entre 
as principais medidas estão: 
disponibilização de carros de 
som, instalação de banheiros 

químicos, reforço na limpeza 
dos trajetos dos blocos, con-
trole de trânsito, e aumento da 
segurança nos desfiles.

Além disso, a Prefeitura irá 
formalizar um cadastro geral 
dos blocos carnavalescos, o 
que permitirá uma organização 
mais eficiente nos próximos 
anos. A grade de horários e 
os roteiros dos desfiles serão 
planejados com base nas soli-
citações apresentadas pelos 
presidentes dos blocos.

Outras reuniões serão rea-
lizadas nas próximas semanas 
para ajustar os últimos detalhes 
e garantir que o Carnaval 2025 
seja um sucesso, tanto para os 
foliões quanto para os morado-
res de Mangaratiba.

A Prefeitura de 
Mangaratiba 
anunciou que 
19 professo-
res da Escola 
Municipal Levy 

Miranda, localizada na Ilha da 
Marambaia, foram contempla-
dos com um curso de aperfei-
çoamento em Educação Escolar 
Quilombola. A capacitação será 
promovida pela Associação 
dos Remanescentes do Qui-
lombo da Ilha da Marambaia 
(Arqimar), em parceria com a 
Universidade Federal Flumi-
nense (UFF).

O curso tem como objetivo 
implementar as Diretrizes 
Curriculares Nacionais para a 
Educação Escolar Quilombola 
e fortalecer a Política Nacional 
de Equidade, Educação para 
as Relações Étnico-Raciais e 
Educação Escolar Quilombola 
(PNEERQ) na Costa Verde do 
Rio de Janeiro. A iniciativa tam-
bém promove práticas eman-
cipatórias e uma educação 
pública de qualidade, alinhada 
a perspectivas antirracistas.

A capacitação, que começa 
no próximo mês, é uma inicia-
tiva inovadora que conta com 

o apoio da Secretaria de Educa-
ção de Mangaratiba. De acordo 
com a secretaria, o curso con-
tribuirá significativamente para 
fortalecer o ensino e promover 
a inclusão social em comuni-
dades quilombolas da região.

A parceria entre Arqimar 
e UFF reflete o compromisso 
de valorizar as comunida-
des quilombolas e ampliar 
a compreensão sobre suas 
histórias, culturas e contri-
buições para a formação da 
identidade nacional.

Sobre a Capacitação
O curso será realizado em 

parceria com a Universidade 
Federal Fluminense (UFF) e terá 
como público-alvo os docen-
tes da região dos Lagos, Norte 
Fluminense e Costa Verde. As 
aulas incluirão conteúdos teó-
ricos e práticos, com ênfase em 
perspectivas antirracistas e em 
práticas pedagógicas voltadas 
para a educação quilombola.

A expectativa é que a ini-
ciativa contribua significativa-
mente para a implementação 
das políticas públicas previstas 
nas diretrizes nacionais e esta-
duais, promovendo uma edu-
cação mais inclusiva e cidadã.

Regiões 

Foto de Welington Campos 

ITAGUAÍ

MANGARATIBA
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A busca pelo amor 
verdadeiro nas 
grandes metró-
poles e a poesia 
extraída da dor de 
se sentir só per-

meiam os textos do jornalista, 
dramaturgo e escritor gaúcho 
Caio Fernando Abreu (1948-1996), 
que deixou uma extensa obra, 
composta por contos, romances, 
novelas e peças teatrais. O elogiado 
espetáculo “Solidão de Caio F.”, que 
volta ao cartaz, dia 24 de janeiro, no 
Ateliê Alexandre Mello, em Laran-
jeiras, põe um foco nesse recorte. 
A peça une dois contos do autor 
sobre o tema (“Uma praiazinha de 
areia bem clara, ali, na beira do 
sanga” e “Dama da Noite”), além de 
cartas escritas entre 1987 e 1990. 
Com direção de Alexandre Mello 
e roteiro de Hilton Vasconcellos, a 
montagem evoca imagens de uma 
época de homofobia explícita por 
conta da desinformação sobre a 
Aids e da grande dor existencial 
desta geração que viveu o golpe 
militar e a decadência das artes e 
da cultura no país.

Na trama, um único homem, 
o escritor, desdobra-se em dois 
personagens, que estão em um 
mesmo ambiente, mas não se 
encontram, por pertencerem 
a contos diferentes. Os atores 
Hilton Vasconcellos e Rick Yates 
são cérebro e coração do autor, 
num mesmo espaço-tempo, 
contracenando indiretamente. 
Quando um é autor, o outro 
é personagem e vice-versa. A 

detalhada, delicada e ácida. 
Caio integra uma geração, que 
vai dos hippies, passando pelos 
“punks” e “clubbers” até ser 
devorada pela Aids nos anos 
de 1980/90. Seus contos têm 
imagens potentes, são histó-
rias cinematográficas da solidão 
de seus personagens na selva 
urbana. “Caio surge como autor, 
sob a censura moralista da deca-
dente ditadura militar no Brasil. 
Embarca numa espiral de afã 
por liberdade e justiça, amor 
livre e luta contra a homofobia, 
mas sua obra segue uma “via 
negativa”. Seus personagens 
são anti-heróis urbanos, “loo-
sers”. A obra de Caio F. responde 
com sensibilidade à demanda 
de liberdade de seu tempo e 
continua atualíssima”, reforça 
Alexandre Mello

Serviço:
Espetáculo: Solidão de Caio F
Temporada: 29 de janeiro a 

16 de fevereiro de 2024
Ateliê Alexandre Mello: Rua 

Alice, 1.658/201 - Laranjeiras
Telefone: (21) 99255-9036 / 

(21) 98272-0499
Dias e horários: sexta e 

sábado às 20h30 e domingo, 
às 19h30. A casa abre 30 minu-
tos antes das sessões e o bar 
funciona antes e depois do 
espetáculo.

Ingressos: 50 (inteira) e 25 
(meia-entrada).

Capacidade: 25 pessoas
Duração: 55 minutos
Classificação etária: 12 anos

Silêncio na Linha AmarelaFestival Gastronômico de Verão 
Campos começa nesta sexta

George Israel canta Cazuza e Kid 
Abelha em show gratuito em Niterói

Os amantes da boa gastrono-
mia já têm programação garan-
tida neste verão! Entre os dias 24 
de janeiro e 16 de fevereiro, os 
restaurantes de Campos e São 
João da Barra serão palco de uma 
celebração única: o Festival Gas-
tronômico de Verão – edição Fru-
tos do Mar.(leia mais abaixo)

Com mais de 25 restaurantes 

participantes, o evento promete 
uma verdadeira viagem pelos 
sabores e texturas da culiná-
ria campista. Realizado pelo 
SEBRAE em parceria com a Liga 
Gastronômica de Campos, o fes-
tival tem como principal obje-
tivo promover a rica gastrono-
mia local e valorizar o talento 
dos chefs da região.

Durante o período do festival, 
os visitantes terão a oportunidade 
de explorar pratos especialmente 
criados para o evento. As receitas 
destacam ingredientes frescos e 
utilizam técnicas inovadoras que 
evidenciam o potencial criativo e 
cultural da culinária local.

Para tornar a experiên-
cia ainda mais envolvente, o 

festival promove um concurso 
que elegerá os melhores pratos. 
O público poderá participar da 
votação popular, enquanto um 
júri técnico também avaliará 
as opções. Essa interatividade 
transforma cada cliente em parte 
essencial do evento, reforçando 
a conexão entre a gastronomia 
e o público.

Como já é tradição, o projeto 
Claro Verão Rio vai atravessar a 
ponte para um dia especial em 
Niterói, no Teatro Popular Oscar 
Niemeyer. Com ingressos gratui-
tos que podem ser retirados pela 
plataforma Sympla, o compositor, 
cantor e saxofonista George Israel 
apresenta um repertório repleto 
de sucessos dele com Kid Abelha 
e celebrando a obra de Cazuza no 
dia 26 de janeiro, domingo.

O Claro Verão Rio é produzido 
pela PECK e patrocinado pela Cla-
ro,Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa e Lei 

Estadual de Incentivo à Cultura..
O show começa às 19h e a 

abertura dos portões será às 
18:30. Para quem não retirou 
ingressos pelo Sympla, ainda é 
possível assistir ao show pois 
haverá distribuição de ingressos 
também por ordem de chegada.

TEATRO POPULAR DE NITERÓI: 
R. Jorn. Rogério Coelho Neto, s/n 
– Centro, Niterói

DATAS: 26 de janeiro, domingo
HORÁRIOS: abertura dos por-

tões às 18h30/ Início do show: 19h
INGRESSOS GRATUITOS
CLASSIFICAÇÃO ETÁRIA: livre. 

Menores de 16 anos

Por Ricardo Bernardes
Luana dirigia por necessi-

dade. Mãe solo, dois filhos 
pequenos, Vitória, de nove 
anos, no espectro autista, 
e Andrezinho, de quatro. O 
ex-marido sumira, falando em 
ser imigrante nos Estados Uni-
dos. Nunca mais deu notícias. 
Nem pensão.

Comprou um carro com 
a indenização do antigo 
emprego e virou motorista de 
aplicativo. A mãe, dona Odete, 
viúva e diabética, segurava 
as pontas em casa. Sem ela, 
como trabalhar?

Rodava o Rio inteiro. Viu 
formandos a caminho da 
colação, grávidas em traba-
lho de parto, gente fugindo 
de alguém, gente carregando 
droga e arma. Mas nunca se 
acostumava ao medo.

Naquela manhã, sentiu 
vontade de não sair. Odete 
insistiu: “Fica, filha”. Mas os 
boletos não esperavam. Ligou 
o aplicativo. Primeira corrida: 
Aeroporto Santos Dumont. 
Homem branco, terno caro, 
anel de ouro, celular de última 

geração. O perfume dominou 
o carro.

Na Linha Amarela, ele 
pediu para sair da rota. 
Luana hesitou.

— Senhor, minha primeira 
corrida do dia... Não tenho 
nada de valor.

— Relaxa.
A arma apareceu. Veio o 

rosto da mãe, os filhos, os 
boletos. O homem deu vol-
tas, entrou em ruas desertas. 
Mandou parar.

Depois disso, silêncio.
Os policiais chegaram. 

Encontraram Luana no banco 
de trás. O sangue ainda quente. 
O passageiro tentava fugir. 
Preso, confessou o estupro.

Um policial tremeu de ódio. 
O agressor riu.

— Ela me provocou. Por isso 
fiz isso.

No dia seguinte, Odete não 
preparou o almoço. Vitória 
não quis ir à escola. O carro 
de Luana estava no pátio da 
delegacia. No ponto dos moto-
ristas, um minuto de silêncio. 
No aplicativo, uma nova moto-
rista começava o dia.

O espetáculo “Solidão de Caio F.” volta 
ao cartaz nesta quinta em Laranjeiras

GCADERNO
encenação optou por explorar 
uma imagem bastante popular 
da famosa tela de Van Gogh, 
que retrata seu quarto, como 
suporte para a cena de Caio F. 
Os personagens habitam esse 

mesmo quarto, onde suas 
memórias e impressões do 
mundo e da vida se expressam 
através das imagens daqueles 
tempos. No espaço, também 
haverá uma exposição sobre o 

escritor, com textos, projeções 
e músicas de artistas citados em 
suas cartas e contos, de Maria 
Bethânia e Maysa a Fassbinder 
e Oscar Wilde.

Caio Fernando Abreu é um 

dos mais importantes escritores 
brasileiros contemporâneos. Se 
estivesse vivo completaria 77 
anos em 2025. Inovador, Caio F 
imprimia em seus contos uma 
narrativa cinematográfica, 
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João Fonseca está oficial-
mente entre os cem melhores 
tenistas do mundo. Nesta quinta-
-feira, ele fez história ao se tornar 
o brasileiro mais jovem a entrar 
no top 100 do ranking, superando 
até mesmo Gustavo Kuerten. A 
confirmação foi divulgada depois 
da eliminação do americano 
Aleksandar Kovacevic (102º) no 
Challenger 125 de Quimper, na 
França. A colocação exata da 
joia brasileira ainda não foi infor-
mada, mas Fonseca já ocupava 
a 98ª posição na lista provisória 
da ATP ao vencer Andrey Rublev 

no Australian Open.
Desde a criação do ran-

king internacional de tênis, 
em 1973, apenas 27 tenistas 
brasileiros ficaram entre os 
cem melhores do mundo na 
lista masculina de simples. Até 
o momento, Cássio Motta era 
o mais jovem a ter conseguido 
o feito, seguido por Guga Kuer-
ten. João Fonseca tem 18 anos, 
5 meses e 6 dias, enquanto 
Cássio entrou no top 100 do 
ranking mundial com 19 anos, 
5 meses e 8 dias. Já Guga tinha 
19 anos, 11 meses e 16 dias. 

Esporte

Bortoleto agradece apoio e se diz “feliz com 
progresso” da Sauber antes de estreia na F1

TÊNIS

FÓRMULA 1

FLAMENGO

Após completar 
dois dias de tes-
tes em Ímola a 
bordo da Alfa 
Romeo C42, 
carro da tem-

porada 2022, Gabriel Bortoleto 
agradeceu à Sauber pelo apoio e 
disse que está “muito feliz com o 
progresso alcançado” enquanto 
se prepara para a estreia na Fór-
mula 1 em 2025.

Depois de conquistar o título 
da Fórmula 3 como novato, em 
2023, o jovem de 20 anos con-
seguiu repetir o feito e levou 
o troféu da Fórmula 2 logo na 
primeira tentativa, juntando-se 
a George Russell, Oscar Piastri e 
Charles Leclerc na lista de pilotos 
que realizaram tamanha façanha 
na carreira. O bom desempenho 
lhe rendeu um lugar no projeto 
da Audi, ao lado do experiente 
Nico Hülkenberg.

Há algumas semanas, logo no iní-
cio do novo ano, Bortoleto empol-
gou os torcedores ao publicar uma 

foto nos stories do Instagram em 
um simulador da equipe suíça, 
mostrando apenas o volante e o 
monitor do equipamento. Todo o 
entusiasmo tem uma explicação: 
Gabriel será o primeiro piloto bra-
sileiro titular na categoria principal 
do automobilismo desde Felipe 
Massa, em 2017.

Como forma de aquecer os 
motores e preparar os pilotos 
para o longo campeonato que 
se inicia em março, na Austrá-
lia, a Sauber preparou dois dias 
de testes no Autódromo Enzo 
e Dino Ferrari, na Itália. O TCP 
(teste com carros anteriores, da 
sigla em inglês) aconteceu com a 
C42, bólido de 2022, para seguir 
a regra estabelecida pela catego-
ria de utilizar um modelo com, 
no mínimo, dois anos de idade.

 “Terminamos as atividades 
de hoje aqui em Ímola, foi muito 
positivo. Muito legal estar de 
volta ao carro depois de quase 
dois meses, então estou muito 
feliz com o nosso progresso 

nesses dois dias”, começou Bor-
toleto em um vídeo nas redes 
sociais. “Basicamente, foram 
duas sessões com pista molhada, 
mas foram boas. Agradeço ao 
time por fazer esse TCP acon-
tecer. E obrigado a todos pelo 

apoio”, encerrou o brasileiro.
Ao lado de Andrea Kimi Anto-

nelli (Mercedes), Isack Hadjar 
(Racing Bulls), Oliver Bearman 
(Haas), Jack Doohan (Alpine) 
e Liam Lawson — que apesar 
de já ter concluído 11 corridas, 

recebeu a oportunidade de fazer 
o primeiro ano completo na cate-
goria com a Red Bull —, Gabriel 
completa o grupo dos novatos 
para a temporada 2025.

A Fórmula 1 está oficialmente 
de férias. A próxima atividade é 

exatamente a sessão única de 
testes coletivos de pré-tempo-
rada, marcada para os dias 26, 
27 e 28 de fevereiro, no Bahrein. 
A temporada 2025 começa com 
o GP da Austrália, nos dias 14-16 
de março.

João Fonseca supera Guga e se torna o 
brasileiro mais jovem a entrar no top 100 

Flamengo assina 
contrato com José 
Boto até o fim de 2026

O Flamengo anunciou nesta 
quinta-feira a assinatura de con-
trato com o diretor executivo de 
futebol José Boto por dois anos, 
até o fim de 2026. O português 
chegou ao Rio de Janeiro no dia 
28 de dezembro e já vinha traba-
lhando mesmo sem vínculo ofi-
cial. Quando os advogados finali-
zaram o documento, Boto estava 
prestes a viajar com o time para 
a pré-temporada nos Estados 
Unidos e deixou para formalizar 
o compromisso quando voltasse 
para a cidade.

O Flamengo viajou para Gai-
nesville no dia 10 de janeiro e 

voltou na última segunda-feira. 
Antes de assinar contrato, Boto 
já contratou o primeiro reforço 
da era Bap, que foi o atacante 
Juninho, ex-Qarabag (Azerbai-
jão). E vem negociando com 
outros alvos no mercado, como 
o zagueiro Vitão, do Inter; o late-
ral-direito Danilo, da Juventus 
(Itália) e o volante Jorginho, do 
Arsenal (Inglaterra).

Com aval da comissão téc-
nica, Boto também tomou as 
decisões de não renovar com 
Gabigol e com David Luiz e de 
vender Fabrício Bruno para o 
Cruzeiro por 7 milhões de euros.

A empresa de consulto-
ria DELOITTE publicou no seu 
estudo anual intitulado “Foo-
tball Money League”, sobre as 
receitas dos 30 maiores times 
de futebol do planeta. O Real 
Madrid foi classificado na edi-
ção 2023/24 como o time mais 
rico do mundo. A receita ultra-
passa 1 bilhão de euros. Não 
está levando em conta a venda 
de jogadores.

O único time brasileiro no ran-
king é o Flamengo. Os times que 
estão no top 10 são os seguintes: 
1º: Real Madrid – 1,045 bilhões 

de euros, 2º: Manchester City 
– 837,8 milhões de euros, 3º: 

PSG – 805,9 milhões de euros, 
4º: Manchester United – 770,6 

milhões de euros, 5º: Bayern 
de Munique – 765,4 milhões 
de euros, 6º: Barcelona – 760,3 
milhões de euros, 7º: Arsenal – 
716,5 milhões de euros, 9º: Tot-
tenham – 615 milhões de euros 
e 10º: Chelsa – 545,5 milhões 
de euros.

O Flamengo em 30º lugar 
com receita de 198,2 milhões de 
euros, que dá aproximadamente 
em real R$ 121.952.460,00.

4ª RODADA DO CARIOCÃO
BOTAFOGO perdeu para a 

Volta Redonda no Engenhão. O 
jogo teve a expulsão do jogador 

do time da cidade do aço e o 
alvinegro perdeu um pênalti 
batido pelo jogador Patrick de 
Paula. O time da estrela soli-
tária, com jogadores reservas 
e sub-20, está com 3 pontos.  
Uma vitória e três derrotas. Na 
tabela de classificação, figura 
em nono lugar.

FLAMENGO consegue sua pri-
meira vitória saindo da penúl-
tima colocação. O time da Gávea 
goleou o Bangu no Castelão, em 
São Luiz do Maranhão. O placar 
foi 5 x 1. O Bangu facilitou o jogo, 
tendo um jogador expulso aos 

9 minutos do primeiro tempo. 
O goleiro de Moça Bonita que 
vinha se destacando com boas 
defesas nos jogos anteriores 
falhou em alguns gols.

Em Maricá, o time da casa 
fez 2 x 0 no Nova Iguaçu. O meia 
atacante Walber fez os gols 
cobrando penalidade máxima. 
Com 10 pontos, o “Tsunami” 
como é chamado o MARICÁ, 
continua invicto com três vitó-
rias e um empate. A direção e a 
torcida estão empolgadas em 
função do time não conhecer 
derrotas desde agosto de 2024.

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

REAL MADRID É O TIME 
MAIS RICO DO MUNDO

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Equipes iniciam a competição 

com clássico, nesta sexta-feira 
(24), às 20h30 (de Brasília), no 
Estádio Polideportivo Misael 
Delgado, na Venezuela.

Brasil x Argentina
DIA DE JOGO


